



[Singapour-Lamentin]

Des lamantins asiatiques à Blachon

Il aura fallu attendre 8 ans et le don de deux jeunes lamantins du zoo de Singapour, pour que le projet porté par le Parc national de Guadeloupe de réintroduire l'espèce disparue de nos côtes au début du XX^e siècle commence à aboutir.

L'enclos semi-naturel du centre de Blachon se prépare enfin à accueillir ses deux premiers pensionnaires. Le personnel est prêt à les recevoir depuis plus d'un an car, en avril 2015, sept personnes avaient été recrutées pour prendre soin de Xuxa (28 ans), Toquinho (5 ans) et de Netuno (24 ans), une femelle et deux mâles achetés par le Parc national de Guadeloupe au Centre des mammifères aquatiques



(CMA) d'Itamaraca au Brésil, avant que ce dernier, deux jours avant le départ programmé des animaux, ne fasse monter les enchères. Après ce projet avorté et dans lequel le Parc y a laissé des plumes, le don du zoo de Singapour relance l'espoir et marque enfin la première étape de la réintroduction du lamantin des Antilles, inscrite depuis 2008 dans le plan régional de gestion pour la conservation du lamantin des Caraïbes. Le zoo, dans une logique de communication positive, mais dans une démarche financière désintéressée, a donc généreusement offert au Parc deux jeunes lamantins âgés de 5 ans afin de contribuer à l'initiative guadeloupéenne. Kai et Junior, deux mâles, sont a priori en pleine forme - bien plus que ne l'étaient leurs cousins brésiliens - et disposés à se reproduire. Sauf que pour l'heure, pas de femelle en vue. Mais le Parc multiplie les contacts pour en adopter une. En attendant, il n'y a plus qu'à espérer que les deux petits lamantins asiatiques, deux frères nés du même couple, fassent bon voyage, accompagnés de leurs deux soigneurs, à bord du cargo qui les amènera dans leur nouvel environnement, dans le courant du mois de septembre.